

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.653

Segovia.—Lunes 28 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA MAS MEMORABLE JORNADA DE LA GUERRA

Los nacionales pisan tierra de Cataluña y de Levante

Por la carretera de Barcelona nuestras tropas están a 25 kilómetros de Lérida. Saltan hechas añicos las fortificaciones defensivas de Cataluña en la región del Cinca

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 27:

En el día de hoy las fuerzas de nuestra izquierda han continuado su avance, a pesar de haber sido volados los tres puentes del río Alcanadre; habiéndose ocupado la sierra de Rufaf y los pueblos de Bastarat, Yaso, Morrano, Vierges, Adiego, Adahuesca, Radiguero, Alberuela de la Liena, Lasella, Ponzano, Albuñales, La Luenga, Lacuadra, Aznor, Verdegal, La Perdiguera y vértice de Las Coronas.

En el sector de Orna han sido ocupados Orna, Ortos, Latrar y Latres. Otras fuerzas han llevado a cabo la ocupación de Peralta de Alcolea y el pueblo de Tormillo. En esta parte se han cogido unos 500 prisioneros, 1.000 granadas de artillería, algunos depósitos de vestuario, medio millón de cartuchos y dos hospitales completos.

En la carretera de Francia, por La Junquera, se ha progresado veintinueve kilómetros, conquistando la cabeza de puente de Fraga, de once kilómetros de profundidad y fortificada por los rojos desde hace mucho tiempo. Después se ha forzado la línea del Cinca, pasando este río y poniendo pie en Cataluña. Se han ocupado en este sector Torrente de Cinca, Bellilla de Cinca y Fraga, en Aragón, y Masalcorey, en Cataluña. Ascienden a varios millares el número de prisioneros hechos al enemigo y es también muy grande la cantidad de material cogido, entre el que se cuentan quince piezas de artillería.

En la carretera de Caspe a Gandesa, el enemigo, que opuso bastante resistencia, ha sido arrollado, y se le han tomado las cotas 269, 227 y 211, de las que huyó desordenadamente, dejando en nuestro poder más de 250 muertos, unos cien prisioneros y mucho material.

Las fuerzas legionarias han conquistado importantes posiciones, entre ellas Atalaya, al Nordeste de Valdealgorta; cotas 540, 534, 561, kilómetro 265 de la carretera de Torrecilla al Valdetormo, cotas 613 y 619, kilómetro 121 de la carretera de Zaragoza a Castellón, Vall de Ripoll, cota 701, al Sur de La Figuera, y caminos de Mas Blanco.

En nuestra derecha se han ocupado Cap de Llop, Clarín, Canaletas, Moleta, línea de altura de la Rambleta, Maronde, cotas 817 y 818 al Oeste de Torre de Arcas y vértice Millán, y también la sierra de los Monjones y la Tossa, en la provincia de Castellón. Estas fuerzas han hecho asimismo muchos prisioneros, entre ellos un comisario político.

Por nuestra artillería antiaérea han sido derribados cuatro aviones enemigos seguros y tres probables, habiéndose recogido en nuestro campo los restos de tres de aquéllos.

En el sector del Tajo, ante la insistencia de la presión del enemigo, nuestras tropas no sólo lo han rechazado de nuevo, sino que lo han perseguido, como también la aviación, causándole gran número de bajas y cogiéndole cuarenta prisioneros, dos ametralladoras y otro material.

Salamanca, 27 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Prieto confiesa la derrota de su Ejército

Pero quiere que éste imite a la guardia imperial de Napoleón en Waterloo

Fue anoche cuando la radio roja de Barcelona debió producir más desesperanza entre los partidarios del "gobierno" de la ya casi extinta España bolchevique.

El parte oficial del ministerio de Defensa hispanosoviético daba a conocer, sin paliativos, el avance impetuoso e incontenible de las tropas nacionales por las provincias de Lérida y Castellón y en toda la línea del extenso frente aragonés.

También no ocultó la victoria de nuestra aviación sobre la marxista.

Pero, para levantar el espíritu de su desmoralizada y exhausta retaguardia —extraño modo de hacerla cobrar ánimos!—, lanzó una frase de "heroicas" proporciones.

Se le ocurrió decir nada más que "al ejército popular lo podrían derrotar, pero no se rendirá".

¡Qué ganas tiene ese hombre gordo, de aspecto nada belicoso, de copiar frases de grandes acontecimientos guerreros, completamente inútiles en sus indisciplinadas y huidizas huestes, cuya descomposición total se avecina!

Porque Prieto ha repetido, de "boquilla" únicamente, la respuesta épica de Camborne en Waterloo a la demanda inglesa:

—¡La guardia muere; pero no se rinde!

Mas ¡ay!, no se hagan ilusiones los comunistas españoles. Ni Prieto es Camborne ni sus fuerzas militares son capaces de emular, en este caso, a los veteranos de la guardia del gran corso.

Y harían bien en no hacerlo si les quedaran algunos arrestos para intentarlo, que no está bien que quiera actuar, ya que les excita desde lejos a la muerte, antes que a la rendición, quien no es capaz de ponerse al frente de ellos, quien les privó hasta del estímulo de tener a su lado a su hijo que, en París, fuera del peligro, se divierte, y a quien, a la hora de la verdad, no jalarán un avión ni un barco para jugarle cobardemente al extranjero, que es la única de las bizarrías que sabe llevar a cabo de un modo tan perfecto...

Una reunión de cuatro horas de los ministros rojos

Tema único fué la grave situación del Ejército bolchevique

Londres, 27.—Vivos comentarios ha suscitado la larga sesión de ayer del Gobierno rojo de Barcelona. Esta reunión terminó a hora muy avanzada, después de deliberaciones que duraron cuatro horas.

En el comunicado oficial se indica que tema único de la reunión ha sido la grave situación del Ejército rojo por el arrollador avance de las tropas nacionales por tierras aragonesas. «Evening News» dice que Negrín celebró varias conferencias con París, informando al Gobierno francés sobre su desesperada situación, pidiéndole el envío urgente de socorros si se quiere evitar el derrumbamiento definitivo.

Negrín conferenció ayer con el embajador francés en Barcelona. En los medios autorizados se afirma que Negrín, en el curso de esa conferencia, pidió que el Gobierno de Francia intensifique los envíos de material, pues el fulminante avance del Ejército de Franco no admite espera.

Otros diarios confirman estas noticias.

Disgusto en los cuadros de oficiales del Ejército francés

Bruselas.—En los círculos militares se comenta con calor el disgusto que reina en los cuadros de oficiales del Ejército francés, por la loca política que conduce a Francia al aislamiento, privándola de sus tradicionales amistades.

Frente de Aragón, 28. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro).—Aragón está afanoso por devolver Cataluña a España. Esa es una explicación del arrollador avance de estos días. Ya en tiempos de la República, en la región aragonesa se sentían hondamente, como insultos a una madre, las manifestaciones o actos separatistas que en la hermosa región vecina tenían lugar. El españolismo Aragón no podía tolerar ofensas ni menos precios a la madre Patria.

Pasada la República y surgido el Movimiento, fueron las hordas anarquistas de Cataluña las que arrasaron los ricos pueblos del Alto Aragón, de los Monegros y de la Tierra Baja.

Nos lo gritan los campesinos liberados estos días: —Señor—nos dicen—, Vinieron por aquí los presidiarios recién salidos de las cárceles de Cataluña, los peores elementos de la C. N. T. y de la F. A. I. y saquearon nuestras casas y cometieron centenares de asesinatos.

Aragón, además de reconquistar su solar, tiene prisa por devolver a España esa región que no tiene culpa de los crímenes monstruosos que cometieron elementos indeseables encaramados en el poder y apoyados en los fondos sociales.

Siempre tuvo Aragón cordiales relaciones con Cataluña. El intercambio de productos agrícolas, industriales y comerciales, fué siempre de gran importancia, y los lazos de afecto, indestructibles.

Aragón sentía, como lo sentía toda España, el dolor de ver aquella región en manos de extremistas enemigos de nuestra Patria y de la civilización. Por eso siente aquel irrefrenable deseo de que pronto las banderas nacionales ondeen en las ciudades y pueblos de Cataluña. En esa gran obra de reconquista nos hallamos empeñados a estas horas en que nuestras tropas, en seis jornadas, enfilan sus armas hacia Lérida, Tarragona y Castellón.

Es asombroso que eso se haya logrado en tan poco tiempo, pero es que cuando, pasajeramente, las hordas mancillaron la ciudad aragonesa de Teruel, España entera se conmovió y recogió el reto, reconquistándola de nuevo y destrozando las mejores fuerzas de choque del Ejército enemigo.

Dijimos entonces que las brigadas Lister, «El Campesino» y Lincoln-Washington habían sido diezmasadas. Y no exageramos. Por eso, al continuar la ofensiva sin dar tiempo al enemigo para rehacerse, no es de extrañar que se obtengan tan formidables resultados.

Verdad es que nuestro Ejército está en plena potencialidad, ya que el avance se realiza con el menor desgaste posible. Una visita a cualquier sector del extenso frente aragonés, sirve para comprobar que nuestro Ejército es invencible, por el número y entusiasmo de sus soldados y por la cantidad y calidad del material que se pone en juego.

Actualmente las columnas motorizadas, la Caballería y los Batallones ciclistas, avanzan con una superioridad indiscutible. Tras ellos, los Ingenieros y la Intendencia, Transmisiones y Sanidad rivalizan en rapidez al realizar sus respectivos cometidos. Así se explica que puedan hacerse jornadas de más de treinta kilómetros. La del sábado nos situó en la provincia de Castellón, por el sector de Teruel. Tomamos Sariñena, nudo de comunicaciones de extraordinaria importancia y quedamos a menos de ocho kilómetros de Fraga, ya en el Cinca, y por tanto en la línea divisoria de Aragón y Castellón.

Además, de Barbastro empezaban a llegar noticias de que había ambiente de rendición.

La línea a la que los rojos confiaron la salvación de Cataluña

Crónica de Justo Sevillano

Hoy hemos tomado contacto con la línea fortificada de la derecha del Cinca. La primera línea de fortificaciones tenía atrinchamientos en un frente de cinco kilómetros, pero nuestra maniobra abarcaba un frente superior. Parece que los rojos, sin elasticidad ni movimiento, lo confiaban todo a las fortificaciones. ¡Qué alivio sentirían, después de haber huido a lo largo de sesenta kilómetros, al refugiarse en aquellas fortificaciones formidables para aliviar su miedo! Pero las fortificaciones, cuando enfrente se tiene a un enemigo de la capacidad maniobrera de nuestro Ejército, se convierten en una trampa en que se cae fácilmente.

¡Fortificad! ¡Fortificad!—gritan con angustia desde los periódicos rojos. ¡Fortificad! ¿Para qué? Hemos visto tantos y tan impresionantes campos atrinchados, que hemos perdido la confianza en ellos si tras la defensa están los rojos. Las fortificaciones de la derecha del Cinca, que defendían el puente de Fraga, aparecían cerrando el paso a nuestras columnas. Confiaron los rojos a esa línea la salvación de Cataluña. Fuerzas nuestras de reconocimiento tomaron contacto por la mañana con las patrullas enemigas. Al amanecer empezó la preparación artillera de los nacionales. A esta preparación quisieron los bolcheviques oponer su aviación, pero los aparatos no se mantuvieron en el aire mucho tiempo. ¡Llegaban nuestros cazas!

Con tan excelentes auspicios comenzó la jornada del domingo, contando con la promesa de un ilustre general de que hoy nos encontraríamos en los linderos de Cataluña.

A mediodía las emisoras francesas empezaban a anticipar noticias de la marcha de las operaciones. Entre otras cosas decían:

—La batalla se extiende desde Pina hasta Teruel.

El comunicado oficial del Gobierno de Barcelona, anunciado por las emisoras del Frente Popular, atribuye a este avance no más que una importancia relativa, pues dijo: «Las tropas republicanas que se encuentran en el sector de Pina a Fraga, han empezado a realizar una retirada táctica, con el fin de salvar el material y fortificarse en las montañas detrás de Fraga».

Por su parte, las emisoras de derechas, francesas, daban la siguiente noticia: «Las tropas nacionales marchan hacia Lérida, y las gubernamentales no cesan en su retroceso. Las tropas del general Franco obtienen constantes y grandes éxitos a lo largo del frente y, sobre todo, en la región de la carretera de Zaragoza a Barcelona. Las gubernamentales se retiraron a la margen izquierda del Cinca y han sido alcanzadas por las vanguardias nacionales.»

En efecto; las emisoras francesas de derechas han dicho la verdad. Las fuerzas marroquíes, al mando de Yagüe, que actúan por la carretera general de Barcelona, han continuado su avance a derecha e izquierda. Los soldados de Barrón y de Muñoz Grande han ocupado el importante pueblo de Fraga. Lo sensacional es que nuestros soldados han pasado el río Cinca a derecha e izquierda de Fraga, y nuestras tropas han pisado tierra catalana, no muy lejos de la sierra de Mont Llove.

El enemigo había minado Fraga. Por consiguiente, era necesario realizar unos reconocimientos antes de verificar la ocupación, que se ha efectuado victoriosamente. Pero esto es lo de menos. Lo más importante es que nuestras tropas hace seis días estaban a treinta kilómetros de Zaragoza y hoy se hallan en el kilómetro ciento once. Además y a pesar de las fortificaciones enormes de los marxistas, las hemos rebasado. Lo propio hemos hecho en el río Cinca, después de gran combate en que nuestras armas se han empleado a fondo, apoyadas por la aviación y la artillería. El enemigo resistió fuertemente. No todo ha de ser correr por la llanada de Monegros. Han aguantado aquí los bolcheviques porque saben lo que supone nuestro paso por el Cinca.

Mientras tanto, las brigadas navarras al mando del general Solchaga, han continuado su avance triunfal, tomando varios pueblos en dirección a Barbastro.

El Cuerpo de Ejército de Aragón, al mando del general Moscardó, ha tomado otras poblaciones en dirección a Monzón.

En el Sur, las columnas de Aranda y las brigadas legionarias han tropezado con fuerte resistencia, pero aun así su progresión ha sido de cuatro kilómetros.

Ha sido, pues, otra jornada triunfal que registrará el parte oficial con unos detalles que no podemos ofrecer nosotros, porque a la hora de retirarnos del frente de Bujaraloz continuaba el combate en los alrededores de Fraga, siguiendo allí su progresión considerable nuestras tropas.

Jornada triunfal esta que tiene como relieve especial el hecho de que la bandera de España está clavada ya en Cataluña.

A las nueve y treinta eran asaltadas las fortificaciones. El combate fué duro y nos entretuvo más de tres horas. Poco tiempo si se atiende a la densidad de los reductos atrinchados, pero la bravura de nuestros muchachos inutiliza las mejores defensas.

A la una de la tarde estábamos en el kilómetro 428, a ocho de Fraga, y el enemigo huía convencido de que ni la aviación estrenada ayer mismo, ni los tanques, ni el desesperado cavar de sus batallones de trabajo pueden detenernos. En tanto se combatía de frente, dominando la línea de fortificaciones, otras fuerzas por la izquierda y por la derecha, en un frente de quince kilómetros que llegaba al Cinca y daba vista a Fraga y hacia Cataluña, decidieron la suerte de tales fortificaciones, con lo que quedaron rotas las fronteras de Aragón. El eco repetía los gritos castellanos que buscaban la resonancia en tierras de Cataluña.

LA ORGANIZACION NACIONALSINDICALISTA DEL ESTADO SE INSPIRARA EN LOS PRINCIPIOS DE UNIDAD, TOTALIDAD Y JERARQUIA.

PRENSA INGLESA

Los republicanos en trance de entregar las armas

«El pleito está juzgado y fallado» «The Times», el sedoso periódico inglés, que enjuicia serenamente los acontecimientos militares en España, publica un artículo en el que se estudia la gran ofensiva del Ejército de Franco en el frente aragonés.

«El dicho periódico pertenecen los siguientes párrafos:

«La ofensiva nacionalista al Norte de España cada vez más un carácter definitivo. Los dos fuertes ataques contra las zonas republicanas al Norte y Sur de España, fueron seguidos de un empuje en el que cruzó el Ebro. En virtud de esta maniobra, formaron una línea que pone en grave riesgo a las zonas republicanas entre Zaragoza y Teruel. Esta tenaza convergerá en Aragón. A los republicanos no les queda otro remedio que entregar las armas.»

«La que suponía "The Times" se ha cumplido ya. El movimiento de tenaza juzgado el sábado. No puede ser más el desastre. Es más: el final de la guerra en Aragón parece próximo. Es preciso no necesitan comentarios. Podemos agregar lo que dicen otros periódicos ingleses.

«Daily Mail» declara: en los medios bien informados de Londres se da por hecha la victoria de Franco en el curso de muy pocas semanas.»

«Daily Herald», periódico contrario a la causa nacional, dice: «La ofensiva de Franco en el frente de Aragón va teniendo la mayor importancia.»

«Daily Telegraph»: «El triunfo de las tropas de Franco es aplastante. Por su parte, el desorden en la retirada de los republicanos acrecienta las probabilidades de su derrota. La guerra acabará en un plazo más breve de lo que se esperaba los más optimistas. El pleito está juzgado y fallado.»

«Daily Telegraph», que puede verse, se refiere ya de victoria rotunda de los nacionales a plazo fijo.

«Daily Telegraph» queda a los rojos otro remedio que entregar las armas.

115 kilómetros de avance fué vadeado el Ebro

En su crónica de anoche, «El Telegrama» dio cuenta de que el vadeo del Ebro se realizó a dieciocho kilómetros de Zaragoza hace unos días.

Ayer, domingo, a las setenta y cinco horas de efectuada aquella hazaña, nuestros soldados, vadearon el Cinca, a ciento quince kilómetros de distancia del punto por donde se llevó a cabo en el Ebro.

Agrava la situación social en Francia

«La Prensa al Gobierno» publica, 27.—El movimiento huelguístico se extiende en proporciones importantes.

«Cinco mil obreros metalúrgicos de una gran fábrica de aviación y de otras industrias se han declarado en huelga, negándose a abandonar los talleres y demás lugares de trabajo.»

«Continúan las negociaciones para encontrar solución a estos conflictos. Parece que el ministro del Trabajo ordenado se constituyan comisiones regionales de arbitraje.»

«La Prensa dirige duros ataques al Gobierno por su manifiesta parcialidad en estas cuestiones sociales, e incluso algunos diarios dejan entrever la posibilidad de que el Gabinete francés tenga interés en mantener y agravar tales conflictos.»

DEBES SENTIR EL ORGULLO DE SER UN COLABORADOR EN LA OBRA GIGANTESCA QUE HA DE REALIZAR LA ORGANIZACION JUVENIL

El general Yagüe realiza una de las maniobras más audaces de toda la guerra

Por SPECTATOR

La guerra se hace fiebre, locura, exaltación patriótica, que tiene las más nobles ambiciones de redención inmediata.

Como ayer, como días pasados, el parte oficial va más lejos de mi radio de acción; pero a la prosa austera yo puedo añadir impresiones nunca vividas con tanta emoción como en la jornada que concluye.

Porque, ¿sabéis en qué ha culminado la ofensiva maravillosa del cuerpo de ejército marroquí, que manda el general Yagüe? Pues tomad nota, españoles que me escucháis, porque si el suceso de ayer fué trascendental, éste de hoy será decisivo.

Esta tarde, a las cuatro y media, las tropas de la división del general Bautista Sánchez, luego de pasar el Cinca al Sur de Fraga, entraban en Cataluña, alcanzaban Masalcorey, y allí, en la provincia de Lérida, que volvía a ser de España, por designio insubornable del Caudillo, plantaban la gloriosa bandera española, a los acordes del Himno nacional.

Y ahora, ¿mantendrán los que esgrimen el «no pasarán» que han pasado las tropas salvadoras de España y que nada ni nadie las detendrá en su loca carrera hacia el Mediterráneo? Si la insensatez marxista no estuviera aliada con la criminalidad moscovita, mañana la guerra estaría terminada, antes de que nuestro Ejército tenga que emplearse con sus armas en toda Cataluña.

Hoy he seguido los movimientos del Cuerpo de Ejército que dirige el general Yagüe, que ha realizado una de las maniobras más audaces de ésta y de todas las guerras y conste que no es elogio mío, sino del enemigo, como demostraré más adelante con documento firmado por un comisario de una Brigada roja.

Aquella marcha que se inició con el atrevido paso del Ebro a las alturas de Quinto, coordinada con éxito en la toma de Bujaraloz y ocupación de Peñalba y Candanso, ha culminado con el nuevo avance hasta Fraga, al borde del Cinca, río que los rojos querían hacer baluarte atrincherado y que ha sido cruzado por varios sitios.

No penséis que ha sido tarea fácil el vadear este río, porque el enemigo en su afán destructor ha volado al mediodía el soberbio puente que hay a la entrada de Fraga y las tropas han tenido que salvar este obstáculo con el agua a la cintura y llevando a hombros toda la impedimenta y material de guerra.

El avance sobre Fraga ha sido de una belleza y seguridad indescriptibles. Tres divisiones han ido al alcance del objetivo, marchando por la izquierda las tropas del general Barrón, por el centro las del general Muñoz Grande y por la derecha las del general Bautista Sánchez, para llegar todas a sus lugares—llamémosles de cita—más que con puntualidad británica con anticipación españolisíma; y el paso del Cinca se ha hecho ¡que no se olvide!, derrotando al enemigo, que tenía tres líneas fortificadas bien delineadas para defenderse.

Todo ha sido saltado al empuje maravilloso, que ha quebrado la resistencia enemiga, y los soldados de España entraban en Fraga luego de coronar las alturas, rodearla, y poniendo en fuga al enemigo, que huía desmoralizado o se entregaba por grupos de centenares de individuos.

Precisamente ha sido entonces cuando las tropas que operaban por el ala derecha han puesto pie en tierra catalana, para seguir su avance en marcha triunfal.

Dueñas las tropas de las alturas que dominan el paso del río las últimas resistencias se han quebrantado y se ha dado entonces el caso extraordinario de ser imposible castigar a los fugitivos que escapaban a nuestra propia vista sin recatarse, porque el avance ha sido tan rápido y profundo que nuestros cañones no han podido seguir la marcha de los infantes.

Los pilotos, que seguían la marcha de las operaciones, advirtieron

que la fuga cobraba en Fraga caracteres de éxodo dramático; largas filas de camiones en dirección a Lérida con fugitivos se amontonaban en la ruta.

Entretanto, los soldados españoles coronaban las alturas como trámite previo de la ocupación de Fraga y fortificaban rápidamente y establecían una cabeza de puente que en algunos sitios tomad bien esa distancia españoles! a menos de veinticinco kilómetros de Lérida, por la carretera general de Barcelona.

Pero la más fuerte impresión la he recibido a mi regreso, en el que he tenido la suerte de hablar con el general Yagüe, quien al explicarme la maravillosa maniobra de su Ejército, me ha brindado la noticia sensacional de la jornada. Me refiero a la carta del general rojo Rodés, que mandaba la 145 Brigada, y que ayer mismo escribió esto, cuando no pensaba en el desastre de hoy:

«Ministerio de Defensa Nacional. Comisariado general del Ejército del Este.—División 44.—Comisario del Este.—Registro número.—Frente Este, 26 de Marzo de 1938.—Camarada Castillo: Como usted puede ver, tenía razón en la reunión y en todas mis manifestaciones anteriores. Mientras no exista un Estado Mayor inteligente y por más material, personal y a lo mejor buenos mandos que haya, se continuará retrocediendo.

Yo no quiero ser testigo de esta vergüenza y pienso enviarte sin falta mañana a Bilbao mi dimisión de comisario, rogando a la vez canjee mi cargo por el de jefe de Estado Mayor de alguna agrupación, ya que he sabido que este es mi fuerte. Al menos, no me veré desamparado y sabré que mi trabajo fructificará o al menos pesará de manera decisiva en un radio determinado. En fin, el portador de ésta le explicará más detalladamente la situación, aunque pienso relatar la ofensiva enemiga en un «raport» que no dudo contendrá datos interesantísimos, desde el punto de vista táctico, y que titularé: «Por qué ganó Yagüe la batalla del Sur del Ebro y descubrió una nueva táctica para ganar la batalla del frente del Este».

De todas maneras, aunque soy fuerte de espíritu, por esta misma fortaleza estoy dispuesto a que este estado de cosas no me perjudique en absoluto ni derrumbe mi moral. El trabajo político sirve para muy poco cuando en los Estados Mayores no saben ni la situación de las fuerzas propias ni enemigas, que se dan órdenes de repliegue de gran envergadura en cuatro líneas. Mientras existan jefes de Estado Mayor que no sepan o no se atrevan a redactar una verdadera orden de operaciones y sepan producirse con energía, nada decoroso se conseguirá. Mientras no existan inteligencias ni estrategias que coordinen los movimientos y sepan maniobrar, mientras todo esto dure, existirán pérdidas importantes de territorio en medio de la gran estupefacción.

El enemigo no tiene esta superioridad enorme de material que sirve de pretexto a los incapacitados y a los ineptos. Yo no quiero ser un corista más en esta sarta de imbéciles que continúan siendo cobardes y amagando su incapacidad con las consabidas entrapelias de aves de mal agüero.

En fin, con líneas idénticas me dirigié mañana a Bilbao, a quien pediré intente canjearme el cargo o se me acepte mi dimisión e impondré mi tesis, en la que me apoyo.

Aquel «Yo estoy en mis 13» mío de la reunión relámpago de Bujaraloz, con Bilbao, continúo sosteniéndolo con más firmeza si cabe. El tiempo me viene a dar la razón y se producirán ahora o más tarde acontecimientos de mayor importancia.

Ruegole de una impresión al portador de la presente.

Firmado: Rodés.»

Hasta aquí, las grandes emociones de la jornada de hoy, a la vista de la

tierra catalana, a la que hay que añadir nuevas progresiones extraordinarias por el Norte en dirección a Barbastro, erizado de banderas blancas, y por el Sur, donde se continuó el avance en la provincia de Castellón.

Millares de prisioneros e incalculable material de guerra abandonado, y al término de mi excursión por tierras de Cataluña en la carretera general de Barcelona, en un atardecer luminoso, en que el horizonte, pintado de oro y grana, semeja una gran bandera nacional, constelando el Moncayo y más cerca las torres del Pilar y La Seo, surgiendo entre neblinas que dibujaban un divino sahumerio de incienso y mirra...

EN PAMPLONA

Juran bandera los nuevos oficiales de Infantería

Pamplona, 27.—En la plaza del Castillo ha tenido lugar el acto de la jura de la bandera por los nuevos alféreces de Infantería.

En el quiosco de la música fué levantado un altar.

A las once llegaron las autoridades, que fueron acogidas por la multitud con una gran ovación. En el centro de la plaza se situaron las fuerzas militares, «flechas» y «pelayos». Entre las autoridades se encontraba el re-

PARA CULPAR A LOS NACIONALES

Los rojos preparan un bombardeo en Francia con un avión sistema «Caproni»

Se conoce por persona llegada de Barcelona muy en contacto con el Gobierno rojo, que en breve espera éste conseguir una gran agitación en Francia, provechosa a su causa, por el bombardeo de territorio francés en un avión rojo enmascarado de nacional. Se trata de un aparato marca «Caproni», que se está poniendo a punto. En un campo de Cataluña se han efectuado ya vuelos de preparación y entrenamiento sobre territorio francés próximo a la frontera.

En el complot trabajan comunistas franceses y la Embajada francesa por elementos del partido comunista.

He aquí una nueva maniobra que la traición prepara en su afán de perturbar la paz del mundo. Al mundo entero la denunciaremos para que nadie pueda llamarse a engaño, pues con tiempo suficiente queda hecha la advertencia.

TODOS LOS FACTORES DE LA ECONOMIA SERAN ENCUADRADOS POR RAMAS DE LA PRODUCCION O SERVICIOS, EN SINDICATOS VERTICALES. LAS PROFESIONES LIBERALES Y TECNICAS SE ORGANIZARAN DE MODO SIMILAR, CONFORME DETERMINEN LAS LEYES

DIVULGACION DEL FUERO DEL TRABAJO EN LOS FRENTE DE COMBATE

Las jerarquías provinciales de Falange Española Tradicionalista han querido iniciar sus propagandas del Fuero del Trabajo en los frentes de combate del sector segoviano. Se ha rendido así un merecido homenaje a nuestros heroicos soldados. Antes de que las consignas sociales de la nueva España vibren, rotundas y eficaces, en los pueblos de nuestra provincia, sus afirmaciones redentoras han llegado allí, a los campos de lucha, ante la atención fervorosa de nuestros combatientes, como demostración absoluta de que esta Santa Cruzada, heroica en la guerra, es ya fecunda para los días futuros de la paz. Entre el ruido de los cañones se están asentando ya las bases sociales que han de ser garantía de prosperidad y de trabajo en el Estado nacionalsindicalista.

La propaganda que ayer se hizo del Fuero del Trabajo por los frentes de combate fué acogida por una extraordinaria complacencia. El jefe provincial, los delegados provinciales de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de Justicia y Derecho, a quienes acompañaba el alcalde de Segovia, visitaron a la 7.ª Bandera de Castilla y allí hicieron el reparto de ejemplares del Fuero del Trabajo. Los falangistas de esta Bandera de Castilla, que leyeron con gran interés dicho folleto, hicieron después bien entusiastas comentarios.

Con la misma sencillez, no exenta de emoción, el delegado de la Comisión Técnica de Agricultura y un camarada de la Delegación de Justicia y Derecho, visitaron la guarnición de San Ildefonso haciendo entrega también de multitud de folletos conteniendo la doctrina del Fuero del Trabajo.

Administración del Patrimonio del Estado en San Ildefonso

Anuncio

Habiendo sido declarada desierta la subasta anunciada para la venta de trozas de madera, procedentes de árboles muertos de distintas especies de las alamedas y paseos de esta localidad, y del Bosque de Ríoñro, que cubican 204,097 metros cúbicos y estaban tasadas en 14.286,79 pesetas, se anuncia nueva subasta para la venta de los mismos, para las doce horas del día 9 del próximo mes de Abril, con la rebaja del 25 por 100 de la indicada tasación, admitiéndose proposiciones escritas en pliegos cerrados y lacrados hasta las 12 horas del día anterior al señalado para la subasta en las oficinas de esta Administración Patrimonial, en donde puede consultarse el pliego de condiciones, todos los días laborables, desde las diez a las catorce horas.

San Ildefonso, 26 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El administrador, Victoriano Illera.

presentante de Portugal cerca del Gobierno del general Franco.

Momentos antes de comenzar la misa llegaron en automóvil el general Castro Girona y los generales Orgaz y López Pinto y el subsecretario de Justicia.

En el momento de la elevación, cuatro bandas de música tocaron el Himno Nacional. Después de la misa desfilaron los nuevos alféreces bajo la enseña nacional.

Don Romualdo de Toledo hizo resaltar la importancia del juramento prestado por los nuevos oficiales. Entonó un canto a Navarra, recordando el gran espectáculo que esta misma plaza del Castillo ofreció el día 19 de Julio cuando se puso en pie la región a las órdenes del llorado general Mola, con la consigna de «vencer o morir» por la salvación y por la unión de España.

El general López Pinto dirigió a los alféreces una arenga de elevados tonos patrióticos y entonó un cántico a la bandera nacional.

Acto seguido habló el general Orgaz, que hizo un encendido elogio de Navarra, de la que dijo que dió todo por la gloriosa Cruzada. Dedicó un emocionado recuerdo al general Mola y pidió a todos los presentes que, mientras las fuerzas armadas presentaban armas, dedicaran una oración a la memoria de aquel ilustre general.

Por último, desfilaron los nuevos alféreces entre ovaciones constantes y vivas a España y al Caudillo.

Las autoridades asistieron a un banquete dado en su honor en el Ayuntamiento. Los nuevos oficiales fraternizaron en una comida celebrada en los locales de la Academia.



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida.

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Notas necrológicas

Ha dado su vida por Dios y por la Patria, el alférez provisional Andrés Rodríguez, muy conocido en Segovia donde reside su familia.

El finado era profesor antes del Movimiento nacional en el Colegio de Salesianos de Madrid y Salamanca. Desde los primeros momentos fué voluntario en la 1.ª Bandera de Castilla, 2.ª Centuria de Segovia, tomando parte en las operaciones de Retamares, Bohadilla del Monte, Caravaca, Pozuelo de Alarcón y Ciempozuelos, distinguiéndose en las acciones del Jarama y en la del Cerro del Aguila, en la que resultó herido.

Habiendo hecho los cursillos para alféreces provisionales, se incorporó al Regimiento de Infantería número 29, 37 batallón, en la 4.ª brigada navarra, con la que tomó parte en la guerra del Norte.

Este bizarro oficial, por su comportamiento abnegado y valeroso, era muy estimado por sus jefes, compañeros y subordinados, por lo que su fallecimiento ha sido muy sentido.

Descanse en paz y reciban sus padres y demás familia nuestro sincero pésame.

También ha fallecido en Hoyuelos, el maestro jubilado don José López Faraldos, que en aquella localidad contaba con el respeto y aprecio unánimes por su carácter bondadoso y por el celo que demostró en el cumplimiento de sus deberes profesionales.

Descanse en paz y reciban sus afligidos esposa, hijos, nietos, sobrinos y demás parientes nuestra expresión de intensa condolencia por tan irreparable desgracia.

—Asimismo entregó su alma a Dios, en Abades, confortado con los auxilios espirituales, don Félix Núñez Recio. Su muerte ha causado gran impresión de duelo, pues el difunto era unánimemente estimado por su afable trato y sentimientos cristianos. Acompañamos en la pena que les llena de amargura a sus desconsolados hijo, nietos, sobrinos y restante familia, deseándoles mucha resignación para soportar esta desgracia.

La ayuda francesa a los rojos

París, 27.—(L'Épague), «Le Jour» y otros periódicos de París publican relaciones del material de guerra que, a través de los Pirineos, ha entrado en la España roja desde el 15 de Febrero hasta la primera quincena de Marzo.

Dicen que por las carreteras que conducen a la Península han pasado expediciones de cañones, tanques, aviones desmontados, ametralladoras, fusiles y municiones en cantidades imponentes. También han pasado grandes cantidades de combustible. Las caravanas de camiones aprovechan la noche para verificar los transportes.

«Le Jour» dice que no cabe extrañar a nadie que aviones nacionales bombardeen las estaciones del ferrocarril.

rril y los nudos de comunicación que son utilizados para el tráfico armamento bélico.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a tus compañeros o léceselo.

Nuevos consejeros nacionales de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Burgos.—El Caudillo ha nombrado consejeros nacionales de F. E. T. don José Cuesta, jefe del Estado Mayor del Ejército del Sur, y al almirante de la Armada don Francisco Ballesterrechea.

Cooperativa Electoral Segoviana

Habiéndose de proceder al del cupón número 10, a partir del día 12 de Abril próximo, se ruega a los señores socios que, para no perder las operaciones citadas, presenten, del día 1 al citado día 12, los papeles que tengan pendientes de pago hasta el número 9 inclusive. Pasado este día no se atenderá a sucesivos más que al pago del cupón número 10.

Segovia, 26 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente del Consejo, Benito de Castro.

Las vacaciones de obreros

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones: Estableciendo la jornada de treinta y ocho horas en las industrias de la metalurgia y siderurgia, material eléctrico y científico.

Los jornales serán los mismos que para la jornada de cuarenta y cuatro horas, con el aumento proporcional de las cuatro horas de trabajo y recargo máximo del 25 por 100.

—Orden recordando la necesidad de dar cumplimiento legal a las condiciones de obreros y empleados, no podrán ser compatibles con indemnización.

Las empresas organizarán sus vacaciones para que todos los trabajadores disfruten de vacaciones en 1938. En caso de imposibilidad material que habrán de apreciar los delegados de Trabajo, se sumarán a las vacaciones de los años 1939 y 1940.

Para los labradore

RICARDO BORREGON pone conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que está recibiendo garbanzos para sementa de las mejores clases de Segovia. Lo que hace público para conocimiento de todos.

Almacén: Calle de San Clemente Segovia

Lea usted EL ADELANTADO

†
EL SEÑOR
Don Félix Núñez Recio
Ha fallecido en Abades (Segovia)
el día 27 de Marzo de 1938
a los 85 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su afligido hijo don Ricardo Núñez Pérez (secretario del Ayuntamiento); nietos doña Victoria, doña Purificación y don Olegario Núñez Manrique; sobrinos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.
La misa de entierro tendrá lugar el día 29 de Marzo actual, en esta parroquia de Abades.
No se reparten esquelas

†
EL SEÑOR
Don José López Faraldos
Maestro jubilado
Falleció en Hoyuelos el día 25 de Marzo de 1938
a los 79 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Paula Yuste; hermana política doña Felisa Yuste; hijos doña María, don Frutos (ausente), doña Virgilia, doña Consuelo, don Nicolás y doña Paula; hijos políticos don Amancio, don Libertio, don Gregorio, doña Leonides y don Manuel; nietos, sobrinos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican una oración por el alma del finado.

HOY CONTINUA EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS

Esta mañana quedó ocupada la importante ciudad de Barbastro

A media mañana jalonaban la margen Oeste del Segre, progresando hacia el pueblo de Mequinenza, que habrá caído ya en nuestro poder

Anoche estaban nuestras columnas a diecisiete kilómetros de la ciudad de Lérida

FRANCO

Cataluña se vió ayer forzada a abrir sus puertas a los soldados de España. Es Franco, general y Caudillo, quien marca la ruta, precisa el instante y señala el sector para que el portento sea sencillo. La máquina potente y gigantesca del Ejército funciona de modo insuperable. Arranca junto a El Pilar, y dominadora y triunfante, a las setenta y dos horas se adentra en Cataluña. Avanzar de esta forma, hoy más que ayer, mañana más que hoy, sólo un genio de la guerra puede conseguirlo. Ese genio, ese hombre, es español: es Franco.

He aquí una semblanza del Caudillo, trazada por un periodista yanqui: "Este hombre sin tener más que unos cientos o unos miles de guerreros, con más corazón que armas, creó un potente Ejército y ha conquistado a estas alturas las dos terceras partes del territorio de España."

Es sencillo. No gusta de la popularidad. Se marcha con frecuencia a los frentes para dirigir las operaciones. En los momentos de calma, cuando no asiste a los frentes, pasa los días sin salir de las dependencias oficiales. Muchas veces las luces del amanecer le sorprenden trabajando sin acordarse del reposo. La mayor parte de este tiempo lo pasa consultando mapas, atento al aparato telefónico; sigue al minuto las operaciones, sabe exactamente dónde están emplazadas las baterías, se informa de las más ligeras rectificaciones de sus líneas. "Esta batería está dentro de una mala posición, es necesario llevarla a aquellas colinas, seiscientos metros a la derecha". Resuelve asuntos civiles, firma Decretos, habla por teléfono, escribe, se informa de todo, remedia todo.

Este es Franco, español! Pronunciad siempre con el máximo respeto su nombre. Llevad en el alma un altar de acatamiento y respeto, de admiración y gratitud al Caudillo.

Cataluña se vió ayer forzada a abrir sus puertas a los soldados de España. ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

LOS TRIUNFOS DE NUESTRO EJERCITO

Salamanca, 28.—Los partes oficiales de estos días exceden en mucho a nuestras «crónicas breves». Su contenido lo hace más extenso que nuestras reseñas. Por eso ya no podemos hacer crónicas breves. Recogeremos impresiones rápidas de los triunfos conseguidos por nuestro Ejército.

LA CARRETERA HUESCA-LERIDA

Por la gran ruta que bordea nuestro flanco izquierdo, se progresan kilómetros y kilómetros. Pueblos y más pueblos son rebasados a gran velocidad. Así muchos nombres del parte oficial se refieren a pueblos importantes que trazan un semicírculo sobre Barbastro.

UNA LINEA INTERIOR

Por una línea sinuosa se avanza hacia la parte alta del Cinca y se conquistan pueblos para dominar estas posiciones de defensas naturales y fortificadas. Oficialmente se dan nombres de pueblos que se aproximan a Monzón.

EL PASO DEL CINCA

A lo largo de este río había trazado el enemigo durante muchos meses un espeso cinturón de hierro que defendía a Cataluña. La velocidad del avance ha arrollado estas defensas, y el río ha sido saltado nada menos que por tres puntos: Por Terrente, por Velilla y por Fraga. De la importancia de estos pueblos no hace falta hablar. Está al alcance de todos los lectores.

A PISAR TIERRA DE CATALUÑA

Nuestros soldados siguen avanzando. No es posible contenerlos. Avanzan y avanzan.

znan y avanzan. Fraga ha quedado a once kilómetros a retaguardia y se pisa tierra catalana y se entró en la provincia de Lérida. Se tomó el primer pueblo catalán al Sur de la carretera de Francia. Al anoecer estábamos a diecisiete kilómetros de la ciudad de Lérida.

EL AVANCE AL SUR DEL EBRO

En el sector meridional también se ha progresado. Nuestras fuerzas del sector de Caspe cruzaron el río Guadalupe y avanzaron por la carretera de Gandesa, arrollando la resistencia que se les opuso, y se cortó la carretera de Zaragoza a Castellón. Allí empiezan a sonar nombres catalano-valencianos.

EN OTROS SECTORES

Al Norte de Huesca se ha progresado en una profundidad de 30 kilómetros.

Por Los Monegros, sobre la carretera de Francia, 36 kilómetros. Por el Sur del Ebro se avanzó en distintas direcciones, con profundidad de 12, 15 y 20 kilómetros.

NUESTRO FRENTE, INCLINADO HACIA EL MEDITERRANEO

El frente nacional hacia el Mediterráneo tiene una longitud de más de 200 kilómetros, distancia comprendida entre Teruel y el sector de Fraga. Desde Teruel a dicho pueblo, se dibuja un sensible acercamiento hacia el mar. Hé aquí las distancias en línea recta al Mediterráneo:

- Desde Teruel a Sagunto, 65 kilómetros.
- De Teruel a Castellón, 60.
- Sector de Lérida a Tarragona, 50.
- Frente de Torre Arcos, a Vinaroz, 35.
- Sector de Valdealgorfa a Tortosa, 30.

LA OFENSIVA CONTINUA

Hoy continúan nuestras tropas mejorando la marca. Nuestro Ejército, según noticias de última hora, estaba a media mañana jalonando la margen Oeste del Segre. Más tierra catalana...

Otras columnas progresaban hacia Mequinenza, que acaso a estas horas esté a punto de caer.

LO PROGRESADO EN CINCO DIAS

Por la carretera de Francia nuestro Ejército ha recorrido en cinco días, desde Zaragoza hasta pisar tierra levantina, la misma distancia que hay ahora desde nuestras avanzadas a Barcelona. Es un pequeño detalle.

OCUPACION DE BARBASTRO

Últimas noticias de esta tarde, de carácter oficial, anuncian que las tropas del sector Norte del frente aragonés han ocupado esta mañana la importante población de Barbastro, continuando después su progresión hacia la villa de Monzón para establecer contacto con las fuerzas que ayer atravesaron el Cinca después de conquistar Sariñena.

A la hora de cerrar esta edición carecemos de pormenores en relación con la ocupación de Barbastro.

Barbastro es cabeza de partido judicial de Huesca. Tiene unos 8.000 habitantes. El casco de la población se compone de dos grupos de casas divididos por el río Vere. Se encuentra esta población en la línea del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza.

INFORMACION POLITICA DEL EXTRANJERO

Gran optimismo en Londres y Roma por la marcha de las negociaciones angloitalianas

El Gobierno checo pide colaboración ministerial a los sudetes alemanes, pero éstos quieren un cambio de política

Dice Mr. Churchill que el bloque anglofrancés debe destinarse a mantener la paz

CHECOSLOVAQUIA

Invitan a los sudetes alemanes a participar en el Gobierno. Pero...

Praga.—El Gobierno ha renovado su invitación a los alemanes sudetes para una discusión de las bases de una colaboración eventual en el Gobierno.

Se cree, sin embargo, que tal invitación será declinada. Conrad Henlein ha hecho público que su grupo espera, no un cambio de Gobierno, sino de organización política de Checoslovaquia.

Prosiguen por otra parte aceleradamente los ejercicios militares y de defensa pasiva contra ataques aéreos. Las grandes fábricas militares de Bohemia comienzan a ser desmontadas para instalarlas en zonas más favorables al Gobierno.

Un semanario checo declara en su último número que el pueblo checoslovaco antes se dejará matar hombre por hombre que rendirse a la «manera austriaca».

Ahora bien; este pueblo checoslovaco—y esto lo calla la revista—apenas existe. Como dice el órgano de los sudetes, Checoslovaquia es un Estado artificial surgido por el azar y no por una ley histórica.

La minoría eslovena, y especialmente la alemana, constituyen la mitad del llamado pueblo checo.

AUSTRIA

Cartas pastorales ordenando a los fieles acatamiento al nuevo estado de cosas

Viena.—Mientras prosigue la campaña para el plebiscito en una atmósfera extraordinaria de animación que hace prever un resultado conforme a los vaticinios de la Prensa alemana, esta mañana, en las iglesias de Austria y especialmente en las de Viena, fueron leídas las Cartas pastorales de los obispos austriacos dirigidas a los fieles ordenando la estricta observancia del principio de Cristo: «Dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios».

Se confirma que el alto clero austriaco recibió seguridades del jefe del

Gobierno alemán de que la Iglesia será respetada en todos sus derechos.

Por ello se considera exacta la noticia de que el Papa ordenó a los cardenales que recomienden obediencia a los fieles austriacos. Y así lo han hecho ver en sus instrucciones, en que se advierte que los austriacos son alemanes y forman parte del Estado alemán, aconsejando el sometimiento al régimen nacionalsocialista impuesto por la mayoría del pueblo alemán.

Esta predicación de obediencia, que ha sido ratificada en el día de hoy, ha producido viva complacencia en los círculos oficiales del Reich. Se considera significativo que el sábado fué suspendida una revista alemana por tratar asuntos de la Religión católica de una manera ofensiva para ésta.

FRANCIA

Los conflictos sociales. Se prevén graves sucesos

París.—A pesar de todos los cabaldeos y gestiones del Gobierno cerca de la C. G. T. y del Patronato General de Francia la situación social no ha mejorado y continúan en el mismo estado los conflictos sociales.

Se hace ver que si un arreglo de estos conflictos no surge en veinticuatro horas son de prever graves sucesos.

La C. G. T. ha dirigido un llamamiento a los obreros sindicados a fin de que no se dejen arrastrar por los propagandistas y agentes provocadores que pretenden crear un estado de desorden contrario a los intereses de los huelguistas.

La presencia de Churchill en París ha causado expectación

París.—Prosiguen las actividades

políticas de Mr. Churchill cuya presencia ha provocado gran expectación en todo el país.

Ayer celebró una conversación con el presidente del Consejo que le invitó a cenar. En el día de hoy Churchill ofreció un banquete en la Embajada de Inglaterra a diversas personalidades de política de Francia concurriendo algunos ministros.

Entre dichas personalidades, con las cuales conversó Mr. Churchill, figura Mr. Flandin, ex presidente del Consejo y miembro de la oposición parlamentaria.

Mr. Churchill ha declarado que por el momento la función del bloque anglo-francés debe destinarse a mantener la paz y el equilibrio europeo.

Mr. Churchill ha sido invitado por M. Daladier a celebrar una conversación. El ministro de la Defensa Nacional ofrece una cena en honor de su ilustre huésped.

Un discurso del ministro de Marina

París.—M. Campinchi, ministro de la Marina, pronunció hoy un importante discurso invitando a la unión de todos los franceses en torno a la República.

El programa actual que interesa a los franceses es la defensa de la democracia en el interior del país y en el exterior la defensa de la Patria y su prestigio.

Es necesaria la unidad nacional

París.—El ministro de Pensiones, M. Riviere, pronunció un discurso declarando que la unidad nacional es necesaria y se impone, pero con el apoyo de las masas populares.

Por su parte, el presidente de la Federación Republicana M. Marin

pronunció un discurso en el que declaró que la unión nacional es imprescindible, tan imprescindible como la condenación del Frente Popular.

INGLATERRA

Viva satisfacción por la marcha de las negociaciones anglo-italianas

Londres.—Con viva satisfacción se ha registrado hoy en el Foreign Office la séptima entrevista Ciano-Perth.

El acuerdo total, según noticias semifociales está en vías de elaboración. Incluso se señala la fecha del 15 de Abril para la firma del acuerdo.

En ese caso el conde Ciano sería invitado a visitar Londres como huésped oficial.

Se pone de relieve que el conde Ciano se ha mostrado muy sensible a las aclaraciones de Chamberlain acerca de las negociaciones angloitalianas.

En el Foreign Office se declara que el acuerdo angloitaliano es ya una realidad, para cuya conclusión faltan sólo detalles.

Marcado optimismo de la Prensa

Londres.—Los diarios expresan un marcado optimismo por la negociación que se lleva a cabo entre Inglaterra y Roma. El «Sunday Times» que es como un portavoz oficial del Gobierno inglés, dice que los asuntos vitales que afectan a Inglaterra y a que se refirió Chamberlain en su reciente discurso están en vías de ser salvaguardados por el acuerdo con Italia. El Foreign Office persigue con éxito un nuevo «gentlemen agreement» reconociendo a Roma la paridad en los intereses del Mediterráneo y en cuestiones como en la influencia sobre los pueblos árabes.

Otras cuestiones como la del Canal de Suez y el Africa Oriental, dejarán también de constituir problema para el Imperio británico una vez establecido el acuerdo con Roma.

ITALIA

Fase culminante de las negociaciones anglo-italianas

Roma.—Las negociaciones anglo-italianas entraron hoy en su fase culminante.

Esta mañana se ha efectuado la

DICE «NEW YORK HERALD»

Un verdadero record militar conseguido por los nacionales

Londres.—La edición especial del «New York Herald», que dedica un comentario amplio a la guerra española, anuncia para fines de la semana próxima la victoria definitiva del Ejército de Franco.

El diario subraya el avance de estos días que constituye un verdadero record militar.

DEL HUNDIMIENTO DEL «PANAY»

Tokio, 28.—El Gobierno nipón ha pagado 2.214.000 dólares de indemnización, por el hundimiento del cañonero yanqui «Panay».

El representante inglés en España

Burgos, 28.—A las doce y media ha sido recibido en el ministerio de Asuntos Exteriores por el general Jordana, el representante de la Gran Bretaña en la España nacional.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

Compañía de comedias Bassó-Navarro

Ayer, en el teatro de la Plaza Mayor, hizo su presentación la compañía de comedias que dirigen los notables artistas María Bassó y Nicolás Navarro, tan admirados y queridos del público segoviano por las constantes campañas que han realizado en nuestra ciudad siempre con el éxito más entusiasta. Con estos actores viene un conjunto de artistas, muy destacado en este difícil género teatral de la comedia; algunos también ya muy conocidos de nuestro público.

La presentación de la compañía nos permite afirmar que esta nueva actuación en Segovia ha de ser seguida con el mismo interés de siempre. El teatro se llenó en todas las secciones siendo saludadas las primeras partes del conjunto con grandes muestras de simpatía.

Por la tarde y por la noche se puso en escena la comedia «La tonta del bote», de Pilar Millán Astray, notable creación de María Bassó. En la sección de las seis y media se representó la fina comedia de José Fernández del Villar «La educación de los padres», ambas obras ya representadas en Segovia y comentadas a su debido tiempo.

La interpretación fué sencillamente admirable por parte de todos los artistas, destacando las intervenciones de María Bassó, Mercedes Pardo, María Luisa Gamez, Nicolás Navarro, Félix Navarro, Manuel Serrano, Alberto Sola y Eduardo Hernández.

El público aplaudió muy complacido al final de todos los actos.

ENCERVANTES

«Nido de Águilas»

Ayer, en las secciones de cuatro y cuarto de la tarde, siete y diez y media de la noche, se proyectó la bella y emocionante película «Nido de águilas», que constituye un derroche de aparatos de aviación y de trágicos episodios que producen en los espectadores fuertes impresiones.

En esta película sus principales protagonistas, los excelentes artistas Vallace Beery, Robert Young y Maureen O'Sullivan, se distinguen por su acertadísima labor interpretativa de los dramáticos personajes que encarnan.

A «Nido de Águilas», que gustó mucho al público, precedió un noticiario italiano, titulado «Huérfanos españoles en Italia», que fué muy aplaudido, por tratarse de la estancia de los huérfanos españoles en las Colonias de reposo antimarxista.

En esta película sus principales protagonistas, los excelentes artistas Vallace Beery, Robert Young y Maureen O'Sullivan, se distinguen por su acertadísima labor interpretativa de los dramáticos personajes que encarnan.

Por el hecho de ser hoy fiesta dominical y celebrarse en ella esta conversación, se la considera de una importancia excepcional.

En los medios oficiales de Italia reina un gran optimismo a propósito de las negociaciones con Inglaterra.

Se asegura que ayer y hoy fueron abordados los problemas tocantes al Mediterráneo, Canal de Suez, Mar Rojo, Africa Oriental y España.

Hasta la fecha no ha surgido ninguna divergencia invencible.

Nuevo paralelismo anglo-italiano

Roma.—Según un artículo del «Giornale d'Italia» un nuevo paralelismo político conducido por los mutos intereses se deja apreciar entre Gran Bretaña e Italia.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
 Profesor del Instituto Rubio
 Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
 ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
 Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

El "Manuel Arnús"
 Material para los rojos
 Anuncio que se hallaba en el puerto de Marsella, ha zarpado rumbo a Barcelona llevando, en su bodega, municiones y víveres.

LA GRAN JORNADA MILITAR DEL SABADO

LOS LIMITES DE ARAGON QUEDARON DESBORDADOS

Antes se libraron dos grandes batallas, en las que fueron aniquiladas las unidades rojas. Soldados y oficiales nacionales rivalizaron en heroísmo

Formidable progresión en un frente de doscientos kilómetros

Frente de Aragón, 26.—Decíamos ayer que la guerra se precipita. Hoy lo confirmamos. Las bayonetas de los soldados nacionales brillan al reflejo del sol levantino.

Esta tarde circulan rumores de que hay luchas en Barbastro entre los partidarios de esperar la llegada de las tropas para tributarlas recibimiento de vencedores y los que pugnan por una resistencia suicida.

Me dice uno de los pilotos que volaron sobre Barbastro, que está seguro de haber visto muchos trapos blancos en balcones y ventanas de dicha población.

Avanzan maravillosamente los batallones, seguidos de la Caballería, hacia los pueblos irredentos de Cataluña y Levante, porque los límites de Aragón han sido desbordados.

Antes que esto fuese conseguido se libraron dos batallas. En la primera, en el sector de Caspe, salieron victoriosas las brigadas legionarias, contra las que el mando rojo envió una nube de milicianos con artillería y veinticinco carros de combate que, en colaboración con las brigadas revolucionarias, intentaron, con derroche de bajas, abrir brecha en el frente. El choque revistió gran dureza. Se adivinaron las órdenes recibidas respecto a conseguir un éxito, siquiera fuese local, que calmara los ánimos en la retaguardia. Los infantes rojos salieron de sus posiciones como un enjambre. Las primeras líneas adelantaron y se situaron a corta distancia de nuestras fortificaciones, donde fueron barridas por las ametralladoras. Caían los bolcheviques en racimos, mientras la artillería imponía a los carros la limitación de su empleo. Por fin los legionarios decidieron sostener la batalla en franca pelea, pasando de la defensiva a la ofensiva. En forma arrolladora empujaron al enemigo, le metieron en las posiciones de donde salió y le expulsaron de ellas. El efecto de esta iniciativa nacional fué aprovechado y se pasó el Guadalupe.

El general Urrutia ha tenido otra brillante intervención. Acabó con la línea de Lerín, defendida por una brigada de carabineros. Las fortificaciones en que se apoyaban los rojos tenían varios kilómetros de profundidad. El asalto a las mismas hubo de hacerse sin empleo de artillería por lo avanzado de la hora (seis de la tarde), confiándolo todo a las posibilidades de los infantes. Eran éstos los batallones que contuvieron el cerco de Huesca. La mayor parte, aragoneses; los restantes, extremeños y gallegos. Los carabineros, bien dotados de

PARTE OFICIAL DE GUERRA Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra correspondiente al día 26: Con gran brillantez ha proseguido hoy nuestro avance en el frente de Aragón, habiéndose ocupado en nuestra derecha Santa Bárbara, Vértices de Sardera y Castelar, el pueblo de Jaganta, Vértice Buitre y cota 719.

Las fuerzas legionarias han ocupado los Vértices Mirablanca y Atalaya.

Las tropas del sector de los Monegros han avanzado en una profundidad de 32 kilómetros, habiéndose apoderado de los pueblos de Valfarta, Peñalba y Candanos.

En este profundo avance, la columna motorizada ha encontrado volados todos los puentes y alcantarillas y ha sido preciso hacer desviaciones en todos esos pasos.

Ha habido batallón que en las primeras horas de la tarde había recorrido 30 kilómetros, y batería—tipo móvil—que ha hecho una jornada de 50.

El número de prisioneros capturados por estas tropas pasan de 300 y ha sido mucho el material cogido.

Otra columna ha pasado el río Guadalupe, al Sureste de Caspe, y venciendo la resistencia del enemigo ha ocupado las cotas 201, 184 y 187, recogiendo más de 200 muertos de los rojos y abundante material.

En la región del Norte de los Monegros se han ocupado Sesa, Salillas, El Puyalón, Usón, La Sarda, alturas que dominan Alberuela de Tubo, Poleñinos, La Luesa, La Naja, Faslete, Monegrillo, Campo de Saso, Sariñena y alturas de Castán de Monegros.

Se ha rebasado Alcubierre por el Sur, en tres kilómetros. Estas fuerzas han cogido gran cantidad de prisioneros, cuatro carros blindados, un tractor, varios coches ligeros, una ambulancia y bastante armamento de varias clases.

En nuestra izquierda se han dejado hoy, a nuestra retaguardia, 22 pueblos, habiéndose llegado a los de La Bata, Cafobas de Huesca, Angués, Vespán, Antillón y Pertusa; alcanzando las alturas que dominan por el Oeste el río Formico, hasta su confluencia con el Alcanadre y el curso de este río hasta Pertusa, donde se ha pasado a la orilla opuesta, en la que se ha establecido una cabeza de puente. En esta parte se han cogido 773 prisioneros, entre ellos un jefe de batallón, un comisario, cinco oficiales, dos piezas del 15,50 otras dos del 7, una compañía de ametralladoras, con siete máquinas, gran cantidad de armamento, un millón de cartuchos, dos depósitos de vestuario, un almacén de trigo y otro de aceite y un hospital con su material.

En Molinos de Sitán se han encontrado nuestras tropas el macabro espectáculo de 18 personas, de ellas 15 mujeres y niños, asesinadas por los rojos, en su huida, al obligarla a evacuar el pueblo. Al lado de los cadáveres estaban los hatillos que llevaban al abandonar sus hogares. Según declaración de los vecinos, este hecho criminal ha sido obra de elementos de la F. A. I., capitaneados por un sujeto que fué alcalde de Bolea.

En el sector del Tajo, un intento enemigo sobre una de nuestras cabezas de puente, ha sido energicamente rechazado. Salamanca, 26 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

ametralladoras, se habían hecho fuertes en las citadas grandes fortificaciones que disponían de caminos cubiertos, nidos de ametralladoras, etcétera, etcétera, susceptibles de resistir todos los asaltos.

En esas condiciones los bravos mu-

chachos de Urrutia asaltaron y fueron ocupando los repechos progresivamente, mientras otras unidades envolvían a las brigadas enemigas cerca de sus trincheras eran tomadas al asalto, quedando en ellas sin vida trescientos de sus defensores. Aragoneses, extre-

meños y gallegos se animaban entre sí, y fué formidable el momento en que, a un metro de los fusiles rojos, despreciando el fuego de las ametralladoras y devolviendo en el aire las bombas de mano, se arrojaron dentro de las trincheras y lucharon en ellas, en las que quedaron los trescientos hombres antes citados, mientras el resto de su brigada huía, acosado por los valientes soldados de Urrutia que, desobediendo la orden de «¡Basta!», se deslizaron hacia Alberola, dirección que siguen los bolcheviques.

«¡Cobardes! ¡Combatid si de verdad sois hombres!»—les gritaban nuestros soldados mientras les perseguían, arrojando contra ellos los machetes.

En vanguardia, oficiales y soldados rivalizaban en heroísmo, y fué preciso que el general Urrutia impusiera prudencia a los primeros para que no se adelantasen a las tropas como lo estaban haciendo, llevados por el afán de buscar el choque con el enemigo. Al frente de sus hombres cayó el capitán Ramonet, bravo entre los bravos, temerario entre los más temerarios, a cuyo cadáver impuso el general Urrutia la Medalla Militar en el lugar mismo donde cayó.

La División de Urrutia se ha hecho cargo de unas veinte ametralladoras, un cañón ruso del 12,40 sin cierre, hallado en un camión abandonado, con la correspondiente dotación de proyectiles; un antitanque, varios coches ligeros, una ambulancia y dos coches con carretas, todo ello completamente nuevo.

Poco después de la violenta pelea en la que la brigada de carabineros quedó en cuadro, fueron descubiertos dos carabineros que se habían escondido. Con su actitud proclamaron su responsabilidad. Imploraban piedad del general Urrutia, diciendo que su puesto en las trincheras era forzado.

Tuvo un gesto el general. Pasaba por allí un voluntario de dieciocho años, de los que habían resistido el fuego.

Urrutia dijo al voluntario: —Tú serás juez de esos hombres. Yo estoy seguro que fueron de los que buscaron nuestro corazón. De tu fallo depende su suerte.

Los dos carabineros se habían arrojado ante el muchacho. Seguían con ansiedad aquel instante y, por fin, se oyó la voz del muchacho:

—Son españoles, mi general. Perdonélos, porque nosotros no podemos ser como ellos.

El general abrazó al pequeño, mientras los carabineros besaban a éste las manos.

Por el Sur se han acabado las tierras de Aragón

Frente de Aragón, 26.—A lo largo de 200 kilómetros, soldados y más soldados de España han izado la bandera nacional en cotas, sierras, macizos y pueblos de los caminos que conducen al mar.

En el Norte, en el Centro y en el Sur; arriba y abajo del Ebro; en la zona de Huesca, en los llanos de Monegros, en las huertas de Alcañiz, en la sierra de Sariñena y hasta en las primeras tierras de Castellón, se ha avanzado. Esta última es la noticia más sorprendente de la jornada. Ante el paso maravilloso de los soldados de Franco se han acabado por el Sur las tierras de Aragón. A las cuatro de

la tarde, las fuerzas que manda Camilo Alonso colocaban su bandera en una altura que ya es tierra de Levante. En este atardecer, España, de cara a la victoria definitiva, pisa tierras que baña el Mediterráneo. Se oye la voz de la Patria:

—¡Hombres de Levante y Cataluña! ¡Aquí está España!

En el sector de Huesca

¿20 pueblos? ¿30 pueblos? ¿Cuántos han caído? En un empuje formidable de las Divisiones navarras que avanzaron en abanico se progresó en un frente de unos veinte kilómetros con igual profundidad. Suenan los nombres con acento catalán. De todos ellos hay que destacar el de Siétamo. Y un episodio que revela la monstruosidad de nuestros enemigos. En el pueblo de Molinos de Caipán los anarquistas, cobardes, han vengado su derrota y su impotencia en una veintena de ancianos y mujeres que salían camino de lo desconocido, con sus hatillos, bajo la amenaza de los fusiles. Los anarquistas han hecho cementerio de crimen y bestialidad de la plaza del humilde pueblo. A la llegada de los navarros, los cadáveres aparecían sobre la tierra. A la misma hora, desde una emisora de Barcelona, una voz con acento de pánico, pedía «ayuda para destruir a la bestia fascista». Y añadía que los hombres del Ejército popular son dignos y humanitarios.

Coged un mapa. El os dará idea clara de estas marchas maravillosas. Las tropas de Yagüe, que ayer tomaron Bujaraloz, han realizado un avance de cerca de 40 kilómetros en esta jornada. Hay más. Estas fuerzas y las de Aragón, que manda el

general Moscardó, han enlazado al Sur de Sariñena. De esta forma el macizo de Alcubierre ha quedado dentro de una bolsa gigantesca. Ya nuestro frente es una línea recta y firme que mira al Cinca. Allí quieren rehacer los bolcheviques la resistencia. No importa. Un capitán rojo hecho prisionero decía esta tarde: —Esto no lo levanta ya nadie.

Al Sur del Ebro

Al Sur de Caspe se ha pasado el Guadalupe y en la sierra de Caspe se dominan varios kilómetros de la carretera de Gandesa.

En el centro, las fuerzas legionarias encontraron resistencia al principio.

Continúa la repoblación forestal en la provincia de Segovia

En términos de Valverde y de Los Huertos serán plantados seis mil chopos

Nuestra provincia ha respondido con extraordinaria complacencia a la disposición del ministerio de Agricultura que encarga a la Falange Española Tradicionalista los trabajos de repoblación forestal de España. Espontáneamente, porque la disposición, por el momento, no afectaba a Segovia, han comenzado ya los trabajos en varios pueblos de nuestra provincia.

A los pueblos cuyas iniciativas de repoblación ya hemos señalado en

Todo lo vencieron. Destrozado el enemigo, el avance se convirtió en paseo triunfal.

En el Extremo Sur, los soldados de Galicia también han seguido avanzando, y han sido estas fuerzas las que han entrado en la provincia de Castellón.

El botín

Es inmensa la cantidad de material de guerra cogido. Los muertos del enemigo pasan de 1.000 y se aproximan a 3.000 los prisioneros y evadidos.

Como resumen diremos: Aquí, en tierra de Aragón, ha encontrado su tumba el Ejército rojo.

Don Pablo Antón Velasco

Que falleció el 29 de Marzo de 1934 a los 54 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Las misas que se digan mañana, martes, 29, a las siete, en las Jesuitinas; a las siete y cuarto, ocho, nueve, nueve y media y diez, en San Clemente (Madres Reparadoras); el culto a las seis de la tarde; así como todos los días 29 en la citada iglesia, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su afligida viuda doña Inés de Pablos y demás familia,

Agradecemos a sus amistades la asistencia a alguno de dichos piadosos actos.

D. VIDAECHEA Médico-oculista De Bilbao. (Accidentalmente en Segovia) Calle Colón, 5, segundo Consulta de once a dos

Notas del Gobierno civil

El precio de los derivados del jamón El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

Por la Junta de Carnes se autorizó hace varios días la subida del precio de la carne de cerdo y de sus derivados como consecuencia inevitable de la elevación que ha tenido la carne en vivo.

Por la misma causa también se autoriza una ligera elevación que empezará a regir mañana, en la carne de vaca y ternera.

Pero lo que me ha llamado la atención es que al autorizar el alza en el precio del jamón de dieciséis a veinte pesetas kilo, se empezara a cobrar a este precio inmediatamente, siendo así que los jamones que ahora se expenden al público son de cerdos forzosamente adquiridos y pagados por lo menos hace cinco o seis meses, según dictamen que me he procurado del profesor veterinario.

En vista de ello he dictado las órdenes oportunas para que el alza en los precios de los derivados de la carne de cerdo no empiece a regir hasta el mes de Agosto, por lo que se refleje al jamón, y por lo que afecta al lomo embuchado y otros embutidos en las fechas que deben quedar fijadas en los listines que, autorizados por este Gobierno, deberán estar expuestos al público.

Cierre de suscripciones

Como verán los lectores, la suscripción para la procesión de La Borrica se ha cubierto con exceso. En dos días que me he descuidado en atender esta sección, se han llenado las listas y está muy cerca de las noventa pesetas, siendo así que yo no pedí más que quinientas, por lo cual esta suscripción queda cerrada, aunque queden siempre abiertas para los

que a ella han acudido los pue...

mi gratitud. Con el exceso de la suscripción sé lo que voy a hacer, pero lo reservo unos días. Lo único que do anticipar es que los que han su dinero para lo procesión de Borrica no se llamarán a engaño el destino que yo dé a sus donaciones.

En cuanto a la de las sillas para Hermanitas de los Pobres, cuando una fecha hay que marcar para resolver el asunto, señalaré luego el viernes próximo como día para recibir sillas, pues fijado ya la fecha del sábado para entregarlas a su destino.

Mañana o pasado mañana publicaré la lista de los donantes, pero de luego puedo anticipar que la marcha de esta suscripción estoy muy satisfecho, por lo cual me to a llamar la atención de aquellos que quieren figurar en esta obra simpática, de simpatía hacia los campesinos, que no retrasen su aportación.

Visitas

Nuestra primera autoridad ha recibido esta mañana las siguientes visitas: doña Juana Mayo; alcalde Polendos; presidente de la Asociación de Hoteleros; don Antonio Ponce concejal de Cabezuela; alcalde secretario de Santo Domingo de Comisión de Anaya; secretario de vengra; alcalde de Nava de la ción; don Germán López; don Herrero; doña Manuela García; Felipe Pérez Bueno, y concejal Losa.

Donativos

Por apremios de tiempo y otros nos vemos obligados a demorar mañana la publicación de la lista de donativos para la suscripción de Borrica, que alcanza un total de setas 851.05.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

Don Julián Toledano, don Manuel Chacón, don Julio González y don Tomás de Armas.

Comerciantes y repenedores de Segovia y toda la provincia

El nuevo Escudo Español se ha puesto a la venta. Todo el mundo debe llevarlo. Emblemas en miniatura, efígies del Generalísimo José Antonio y Dux. Medallas y efectos militares de todas clases. Envíos a todas partes, Centro General de Representaciones: Alberto González, Perocota, 1, segundo, Teléf. 292. Apartado 22. Segovia

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUENTA, SI QUIERES, TUS HAZAÑAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALIZAR LAS VENIDERAS

EL CAFE MALTE Y A LA CREMA CRUZ DORADA

es el mejor. Pruébalo

De venta en ultramarinos

de

LORENZO MARTIN

Plaza de la Rubia, número 4

Teléfono 172

Encáustico alirón

La mejor cera para pisos 6 pegas kilo

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

Para calidad Domecq FUNDADOR DOMECCO

Anuncios breves

Hebillas para correajes, pasadores, portafusil, carteritas, Agujas metálicas para confección de los puntos. Representante, U. M. García, Buitrago, 8. Segovia.

Vendo una vaca parida de 10 días con chota o sin ella. Escarabajosa de Cabezas, José María.

Se necesita sirvienta, impecable, preferible treinta a cuarenta años para todo servicio. Razón, casa del Sr. de Berny Porreros.

Se arrienda una casa en Caspe, en la Plaza de San Francisco, que actualmente es un almacén. Para tratar, con Felipe Bobillo, en la calle de la Cruz, 6, primer piso.

Semillas de remolacha forrajera blanca semi-auréola, semilla verde y roja gigante Mammoth de la acreditada marca «BUSZYN» de Varsovia (Polonia) de selección tífica, las más nutritivas y de mayor rendimiento, dispone de grandes existencias el distribuidor general para toda España Fidel Benavides, Miguel Iscar, número 2, teléfono 2.690. Valladolid.

Se venden materiales en los cuartos 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

Del término de Cabezuela apareció yeguas, castaño, recién herrada de las orejas y cola larga, arañazo anca de Dionisio Huertas, en Cabezuela, sin gastos.

Depósitos de libros de los cuartos 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

El dueño de la taberna de los cuartos 20 y 22 de la calle Infanta Isabel invita al público a su nueva apertura.

Se arriendan pastos para ganado en las fincas de Higuera, desde el 20 de Abril al 15 de Mayo, inclusive. Para tratar, con el dueño de dicho pueblo.

Se arriendan para orjeos y pastos de la finca Mata de los rras de labor de la finca Mata de los cha finca. Para tratar, con Eusebio Losa, en la finca.

Compramos maderas de pino y abeto de vuestro de Segovia. Hagan ofertas y precio por metro cúbico. Alberto Fernández Martín, apartado 15. Ferrol.

Se vende vaca suiza, recién parida de la segunda vez. Producción. Para tratar, con Gómez, en Carrascal de La Cueva.